
 

 

Relazione Programmatica  

Bilancio dell’anno 2019 

 

Gentili Colleghe, Cari Colleghi, 

 

siete stati convocati all’assemblea annuale di fine anno del nostro Ordine per 

l’esame del conto preventivo relativo all’anno 2019, oltre che per accogliere i 

giovani Colleghi e Colleghe che nell’anno si sono iscritti all’Albo e, come di 

consueto, per partecipare alla cerimonia di premiazione delle Colleghe e dei 

Colleghi che hanno svolto la nostra professione da oltre 50 e 40 anni. 

 

Mi consentirete di salutare con grande affetto e stima i nostri Colleghi  Mauro 

Pieracci, Mario Oberto,  che stanno raggiungendo i 60 anni di professione!  

Un doveroso attimo di raccoglimento ai nostri Colleghi che non sono più con noi. 

 

Anche quest’anno abbiamo deciso di aprire la nostra assemblea alle istituzioni del 

nostro territorio, invitandole a partecipare ad una tavola rotonda, che verrà ripresa e 

trasmessa dalla televisione locale Primocanale, i cui temi verteranno sulla 

rivalutazione del nostro territorio anche alla luce dei gravi eventi che lo hanno 

colpito. 

 

La nostra convinzione è che i Commercialisti rappresentano una risorsa per il 

territorio, anche nei momenti di difficoltà. 

 

Su  questo presupposto abbiamo organizzato una raccolta fondi denominata  

#action 4 genova – questo il nome della campagna che attraversa i confini 

territoriali genovesi  grazie al portale appositamente creato, sfruttando la potenza 

del web per cercare di dare un contributo alla Città e alle persone maggiormente 

colpite per il crollo del Ponte Morandi. 

 



 

 

 

 

 

Alla chiusura dei lavori della tavola rotonda si terrà il consueto cocktail di gala di 

fine anno, nel corso del quale potremmo scambiarci gli auguri per le prossime 

festività. 

 

Molte sono le cose che abbiamo fatto in questi mesi, di carattere organizzativo, di 

rappresentanza e presenza del nostro Ordine sul territorio e di sostegno agli iscritti 

per l’adempimento degli obblighi formativi sempre più pregnanti. 

 

A livello nazionale si è aperto un percorso volto a riformare l’ordinamento 

professionale (d.lgs. 28.6.2005, n.139) .  

 

Vi invitiamo a leggere  gli argomenti contenuti nelle slide sul sito dell’Ordine. 

 

La normativa antiriciclaggio richiederà all’Ordine un’attività di controllo 

sull’osservanza degli obblighi previsti a carico degli iscritti attraverso la 

compilazione di un questionario, con cadenza annuale, articolato da parte di tutti al 

fine di poter fornire al Consiglio Nazionale entro il 31 marzo dell’anno successivo 

l’elaborazione dei dati a livello nazionale. 

 

Il lavoro della segreteria dell’Ordine, che ancora una volta ho il piacere di 

rimarcare, è estremamente complesso e i nuovi adempimenti non faranno che 

aumentare ulteriormente  il carico delle nostre collaboratrici: non possiamo 

escludere a priori che l’Ordine si trovi a dover sostenere nuovi costi.  

 

Abbiamo infine previsto un continuo investimento in comunicazione da parte 

dell’Ordine, con l’obiettivo di ottenere il riconoscimento istituzionale che la nostra 

categoria merita; un grande lavoro di comunicazione è previsto a livello nazionale, 

ma sul territorio siamo noi a doverci dare da fare. 

 



 

 

Dal lato delle entrate, al di là di sporadiche sponsorizzazioni che potremo ottenere a 

fronte di eventi “straordinari”, l’unica entrata certa del nostro Ordine sono le quote 

di iscrizione annua. 

 

Abbiamo predisposto un bilancio previsionale tenendo conto di quanto sopra e 

rispettando il principio del pareggio, senza dover intaccare la quota disponibile del 

nostro avanzo complessivo. 

 

Per la parte tecnica previsionale rinviamo ai documenti del bilancio che Vi sono 

stati messi a disposizione sul sito dell’Ordine e che Vi saranno illustrati dal 

Tesoriere nel corso del suo intervento. 

 

Le procedure dell’Ordine 

Nel corso del 2018 abbiamo continuato con l’impianto informatico esistente; è stata 

introdotta una maggior informatizzazione dell’Ordine, al fine di consentire una 

maggiore efficienza nella sua gestione burocratica e liberare risorse da impiegare 

nelle nuove attività che dovremo affrontare.  

Sono ancora operativi presso la sede dell’Ordine i desk Equitalia e casse di 

previdenza, per un continuo servizio agli iscritti ed anche il canale di prenotazione 

accessi con l’INPS. 

 

La formazione professionale e dei praticanti 

La formazione professionale continua è stata intensamente sviluppata nel 2018 ed 

ha fatto fronte anche ai nuovi obblighi formativi imposti dal MEF; il Consiglio ha 

organizzato per i praticanti le simulazioni per il sostenimento dell’esame di stato. 

 

L'Organismo di conciliazione delle crisi 

Sulle attività dell'OCC presso il nostro Ordine, il cui referente è il collega Dante 

Benzi, l’Ordine ha aperto una posizione “commerciale” essendo un’attività 

generatrice di entrate, con tutte le conseguenze che ciò comporterà. 

 

* 



 

 

 

Vi ringraziamo per gli stimoli continui che ci avete dato in questo secondo anno di 

attività e per gli apprezzamenti che ci avete rivolto; allo stesso modo abbiamo 

pensato di avviare. 

 

Ringraziamo i Collegi e le Colleghe che collaborano con l’Ordine a vario titolo e a 

chi ha dato la disponibilità a partecipare alle Commissioni di Studio. 

 

Infine, ringrazio i Consiglieri dell’Ordine con i quali abbiamo passato un altro 

ottimo anno! 

  

Grazie anche al Collegio dei Revisori che con spirito di servizio svolgono il loro 

non agevole compito. 

 

In conclusione della presente relazione formuliamo a tutti i Colleghi e Colleghe e 

alle loro famiglie i più sinceri auguri per le prossime festività natalizie. 

Genova, novembre 2018  

  Il Consiglio dell’Ordine  

              Il Presidente 

               Paolo Ravà 


